

理研会報

行
理研研究部局
印事務
成田市立成田小学校内

10.14 散研にむけて 各部会のとりくみ

一部会

（小学校）
理科の授業

①浮力と重力
②水の中での重力のはたらき。
③浮力はどのようがかかる。

第二分野では

たり、試したりする場がもつて必要なものでなければいかんと考える。児童は、本來、発達する能力が潜んでゐるところ前提にして、次のよくながら研究生題で取り組んでいる。

主として学ぶ子の育成

一 発想を生かして

話しありの中で、低・高学年では、

二 部会

（小学校部会）

三 部会

過去十余年 にわたり「地 域の自然」に目を向ける実験を重 ねてきながら、近年、研究員の運動 が激しくなり、これまでの実験の 成果が研究員自身不明確になりつ つある。また、これまでの実験に 一区切りをつけ、研究の相談を委 えて新たに方向へ進もうといふ考 えも出てきている。

五 部会

（本部会の主
題）

中学生三年の一合野はイオン
の学習にがんばっているが、一年
生の最後に電気の学習をしてい

実践記録

この次は蓄電池の中を予想
され、実物を見、硫酸と金属が
どうなっておるかを覗いていた
ので「コイン・硫酸で『おうか
ね電池』をつくづく。お金も電
池がめりになるなんて」「こん
なことで警笛を鳴らす」と。電池もな
りに電気が流れてるんだ
と不思議だった。特にお金は身
近な物だから……。

この後、硫酸のかわりに果物の
酸、お茶の酸でやっていきます。
みかんちゃんやってみませんか。
みかんちゃんやってみせ

ます。これが通理解ができたようだ。その後、硫酸のかわりに果物の酸、お茶の酸でやっていきます。

この間に、実験記録を書いていた。その間、分散会によても違つてこない。時には、關係のない話をして終わることもあるが、それな

どももある。前回後半回も

第一分野では、力学実験の「液体中の力の伝わり方」、

「児童自らが工夫したり、考

考のできる環境をつくり、児童

が自分の力の伝わり方」、

「児童自らが工夫したり、考

考のできる環境をつくり、児童